
明目張膽違基本法 劉夢熊促立法制止
在昨日的《城市論壇》上，網上

組織「我 係香港人，唔係中國人」
成員手持港英旗，在論壇場外揮
舞。該組織發言人陳梓進聲言，他
們並非宣揚「港獨」，「只是」希
望中央政府「尊重港人治港」，不
要「插手香港事務」。在被主持人
問到該組織的示威中有人高叫「獨
立」的口號時，他辯稱「示威者
(我)控制唔到」。「時事評論員」黃
世澤則聲稱，示威者因打出港英旗
而受到批評，是因為社會上有人認
為「中共怕港英旗」云。

劉夢熊在發言時反問道：「共產黨連(國民黨)蔣介石800萬軍隊都唔
怕，怕你支『米字旗』？」他狠批部分人「喪心病狂」，打出『中國
人滾回中國去』、『香港要獨立』、『南京條約萬歲』這類荒唐的口
號」，並以美國人當年反對美國政府參與越戰時也舉出「星條旗(美國
國旗)」為例，強調「你可以批評政府的政策缺失，但不等於要否定
國家認同⋯⋯你可以不滿共產黨，但無理由否定中國人(身份)這概
念。」

台教授：港回歸後一年好過一年
同場的台灣崑山科技大學專任教授史文鴻承認，香港在回歸後，的

確是「一年好過一年」，而內地近年發展十分驚人，香港因此而成為
「既得利益者」，故大家各走極端，對香港來說不是一件好事，希望社
會冷靜看待以取得共識，不要太意氣用事，但就聲言香港年輕一代對
香港社會不滿，故提出批評是「應該的」。
劉夢熊反駁，美國也有貧富懸殊的現象，但就沒有美國人走出來要

求獨立，但一小撮港人卻打出所謂「港獨」的口號，「一些人連(自
己的)中國人(身份)亦不承認時，連香港是中國地方都不承認時， 上

水站、 中聯辦門外竟然叫囂『中國人滾回中國去』，咁樣點會有共
識」，又批評這些人是在與《基本法》對 幹，已經違反了《基本法》
第二十三條有關叛國及分裂國家行為，「(特區政府)一定要立法制
止」。

「愛港力量」成員舞國旗反「港獨」
在論壇舉行期間，近50名民間團體「愛港力量」的成員在場外揮舞

國旗，反對所謂「港獨」。有「愛港力」成員強調，中國人現在已當
家作主，有關人等不應以港英旗來踐踏國家尊嚴，挑戰中國人底線
「港獨不存在討論空間」。青年民建聯成員蔡東洲亦認為有人在示威時
舉起「米字旗」，是「數典忘祖」行為，「(無論在)邊度出世、邊度工
作都是中國人，無可能話係香港人」。
在論壇結束後，兩批分別「反港獨」及「港獨」人士在會場外推

撞，有人用旗幟互相打鬥及發生碰撞。「反港獨」人士表示，他們被
「另一批人」挑釁，有成員更被吐口水。警務處其後證實，現場1名男
子懷疑向人吐口水而被警方帶走。
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改革開放30多年來，大約每十年都是中共帶領中國人

民迎接挑戰和戰勝危機的歷史性段落。第一個十年，面

臨「文革」使國民經濟瀕於崩潰的嚴峻局面，第二代領

導人鄧小平以改革開放開闢了中國戰略機遇期的起點；

第二個十年，開頭是八九年政治風波，隨後是蘇東劇

變，第三代領導人在鄧小平南巡講話精神指引下扭轉危

局，全面推進改革開放； 2002年中共十六大召開後的

第三個十年，是科學發展的十年、多難興邦的十年、社

會轉型的十年、國力上升的十年、以人為本的十年，以

胡錦濤為總書記的第四代領導人帶領中國人民寫下舉世

矚目的恢宏篇章。

第四個十年的挑戰
十八大後中共第五代領導人面臨的第四個十年，是全

球金融危機後的世界大變局，全球金融危機已經進入以

實體經濟衰退為特徵的下半場，同時隨 經濟全球化，

各國相互聯繫加深，但矛盾衝突更多。西方大國陷入空

前困境，對中國施加更大壓力。周邊國家高度依賴中國

的發展，卻對中國加深疑慮。美國戰略重心轉向亞洲，

中美關係面臨新挑戰。自美國高調重返亞洲以來，美國

駐港總領事館干預香港政治事務逐漸升級，反對派也在

外國勢力操控下妄圖「去中國化」搞「港獨」。正如港

澳台僑委員會副主任陳佐洱指出，近年來在國外敵對勢

力唆使下有股「港獨」勢力在抬頭，是毋庸遮遮掩掩的

事實，值得提高警惕，嚴正應對。這是鐵證如山、有目

共睹的事實，反對派及其喉舌企圖遮遮掩掩和詭辯抵

賴，只能是欲蓋彌彰。

事實說明，香港回歸絕非「只是換一支旗、改一個

名、一切照舊」那麼簡單。實際上，以胡錦濤為總書記

的中共中央早已根據香港回歸後出現的新問題和新局

面，將保持港澳長期繁榮穩定，確定為在新形勢下治國

理政面臨的嶄新課題，並且明確提出支持特區行政長官

和政府依法施政、提高管治水平。同時，中央明確提

出，要發展和壯大愛國愛港力量，以及強調「堅決反對

外國勢力干預香港事務」。過去10年，「一國兩制」的

理論不斷豐富、實踐不斷深入，香港與祖國休戚相關、

命運與共的關係愈加密切。

堅決反對外部勢力干涉香港事務

從十六屆四中全會強調「堅決反對外部勢力干涉香

港、澳門事務」以來，胡錦濤總書記在2007年十七大

的政治報告中再次強調，堅決反對外部勢力干預香

港、澳門事務。中國政府多次對英美借發表香港法

案、香港報告干預香港事務表示不滿和譴責。自從在

台灣搞「台獨」、在東歐搞分裂的老手楊甦棣來港就任

美國駐港總領事一職之後，美領事館干預香港政治事

務的做法進一步升級，屢次引起香港社會廣泛抨擊和

中國外交部以及外交部駐港特派員公署嚴正譴責和反

對。「維基解密」去年披露近千份美國駐港總領事館

電文，涉及大量干涉本港政治事務，中方隨後向美國

駐港總領事館表達關切和不滿，堅決反對任何外部勢

力干預香港事務，要求美方停止這種錯誤做法，不要

在香港搞政治上的小動作。由此可見，中央「堅決反

對外部勢力干涉香港事務」，是保障「一國兩制」健康

發展的有力舉措。 對此，特區政府和香港社會各界也

有義不容辭的責任。

儘管未來十年風雲變幻、波譎雲詭，挑戰和困難會更

多，但包括港人在內的中國人民對十八大滿懷信心，堅

信十八大選出的新一代領導人有智慧，有謀略，有能

力，有魄力，一定能領導中國人民承前啟後繼往開來，

再創第二個黃金十年的歷史輝煌。在下一個黃金十年，

香港在中國戰略中的定位和功能，不僅在經濟方面更重

要，而且在推動中國統一和維護國家安全方面，也將發

揮積極作用。連西歐和美國的學者也都承認，到下個世

紀，亞太地區特別是中國將成為世界經濟發展的重心。

香港地處亞太地區的中心地帶，戰略地位十分重要，因

此，保持香港長期繁榮穩定，是中國發展戰略關鍵和重

要的一環，也是中國人民和整個亞太地區人民共同的願

望。

兩岸和平統一趨勢不可逆轉
鄧小平在談到香港問題為什麼能談判成功時說過，主

要是這幾年我們中國發展了，是個興旺發達的國家，有

力量的國家。他在談到大陸與台灣能否順利實現統一時

指出：「一要看香港實行『一國兩制』的結果，二要看

我們經濟能不能真正發展。」十八大後中共第五代領導

人將帶領中國人民再創另一個黃金十年，把中國建設成

真正的強國。國際政治是要用實力來講話的，可以預

見，未來兩岸和平發展和統一趨勢不可逆轉，未來中國

「堅決反對外國勢力干預香港事務」將更加有力，反對

派在外國勢力操控下妄圖「去中國化」搞「港獨」，更

加是蚍蜉撼樹不自量。

展望十八大與中國發展戰略 ，中央將會更加重視保

持香港長期繁榮穩定這一治國理政的嶄新課題。香港反

對派以及背後的外國勢力切勿低估中共在香港問題上的

高度政治智慧，切勿低估中共推動「一國兩制」向國家

統一和安全方向發展的魄力。反對派在國外敵對勢力唆

使下搞「港獨」，嚴重抵觸下一個黃金十年香港在中國

發展戰略中的定位和功能，中央政府絕不會容忍，全中

國人民絕不會容忍。「港獨」勢力抬頭之日，就是開始

走向末路之時。

以胡錦濤為總書記的中共第四代

領導人帶領中國人民創造了黃金十

年的偉大奇蹟，把中國建設成為了

世界第二大經濟體，中國已經具備了更加堅實的發展基礎。十八大後

中共第五代領導人將帶領中國人民再創造另一個黃金十年，把中國建

設成世界第一大經濟體和真正的強國，初步實現中華民族的偉大復

興。十八大展示的中國發展戰略令全球炎黃子孫歡欣鼓舞。在下一個

黃金十年，香港在中國戰略中的定位和功能，不僅是人民幣走向國際

和中國走向世界經濟中心的試驗田和橋樑，而且是中國繼續崛起進程

中國家統一和國家安全的重要推進器和前沿陣地。近年來，在國外敵對勢力唆使下有股「港獨」

勢力在抬頭，嚴重抵觸下一個黃金十年香港在中國發展戰略中的定位和功能，中央政府絕不會

容忍，全中國人民絕不會容忍。「港獨」勢力抬頭之日，就是開始走向末路之時。

全國政協委員 百家戰略智庫主席
十八大與中國發展戰略
看十八大

■劉夢熊

「愛港力量」護國家尊嚴
「港獨」無討論空間

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖)

在近日有關新界東北發展計劃等

爭議中，有人高舉「港英旗」甚

至高呼「香港獨立」等口號，試

圖「去中國化」。在香港電台節

目《城市論壇》上，全國政協委

員劉夢熊狠批這些煽動所謂「港

獨」的行為是「喪心病狂」，強

調在香港回歸後，香港法治建基

於《基本法》上，其中指明「香

港自古以來是中國領土」，香港

特別行政區是中華人民共和國不

可分離一部分，「既然社會承認

法治是香港核心價值之一，（這

些人）怎可明目張膽違反《基本

法》⋯⋯一定要立法制止。」

香港文匯報訊 (記者鄭治祖)

民建聯於今屆立法會選舉中取
得不錯成績，直選議席數目增
加，惟副主席劉江華敗於「超
選」。該黨各參選隊伍於昨日
舉行選舉分享會。據了解，民
建聯主席譚耀宗(見圖)在會上
強調，他們勝利是「好彩加努
力」的成果，大家「絕對不能
囂張」，又提醒目前包括傳媒
在內等各方面都「目及實」各當

選的新人，「想我 講錯 」，希望地區兄弟除了在選舉時落力
外，現在也要力撐這些新人，讓他們順利開展議會工作。

「今次贏係有好彩成份」
民建聯昨日在尖沙咀街坊福利會舉行選舉分享會，所有參選

此次立法會選舉的團隊均有出席。據悉，譚Sir在會上多番強調
了是次選舉中的「幸運因素」，坦言「今次贏係有好彩成份」，
並以新界西為例，指該區「如有神助」，是因為反對派各團隊互
扯選票，才令他們可以贏得3席，又笑言自己選後一直留意有無
黨友為今次勝利開香檳慶祝，「好在並無人做到」，希望各團體
和當選議員要保持謙虛謹慎。

劉華現身 黨友掌聲如雷
民建聯在是次選戰中「美中不足」的，是劉江華未能成功連

任。劉江華昨日出席分享會時，甫一現身，即獲得在場一眾參
選黨友報以極大的掌聲。他在會上分享再次分析自己的敗選原
因，指自己在選前已為可能落敗作了3個可能性的分析，一是自
己「唔乾淨」，二是與直選團隊溝通不足，三是全世界都以為他
「贏梗」，「前兩個都沒有發生」，而他在投票前兩個星期已感覺
到地區上許多人都以為他「贏梗」，連記者亦不相信他告急。
不過，患難見真情，令劉江華感動的是，在落敗後一直有很

多人鼓勵他。他於落敗後去了旅行，在搭的士去機場，的士司
機鼓勵他不要灰心，而在機場和機上都遇上不同的街坊，他們
都鼓勵他，亦有街坊感謝他將葛珮帆帶出來，令他相當感動。
外界一直對劉江華的去向多有揣測，他向黨內的兄弟坦言，

未定下未來的去向，但不少人都希望他去開講座，分享自己的
從政經驗。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今屆
特區政府管治團隊正式就任僅3個多
月，多個爭議性課題陸續爆發。工業
界立法會議員林大輝昨日在接受電視
節目訪問時，認為今屆政府「有些急
進」，「強硬不等於強勢」，並以長者生
活津貼為例，「政府可稍作退讓，要
明白退讓不是軟弱的表現，而是審時
度勢，令社會各派更容易達到共識」。
林大輝昨日在節目中，談到啟德體育

城興建計劃所引發的爭議，指這些引發
爭議的政策的「本質並不差」，但可能
新特區政府施政手法和主事官員的推銷
技巧有問題，只是採用以非政府中人提
出政策改變建議作「吹風」的做法，沒
有經過深思熟慮，也不會被香港人所接
受，只會造成政府與有關界別的對立：
「啟德體育城已講了很久，上兩屆政府
都認為有需要去做，但為何會忽然有人
提出要更改計劃？這事件是無謂的風
波。」

指施政未做到「穩中求變」
在特首選舉期間支持另一位候選人、

前政務司司長唐英年的林大輝，在訪問

中讚賞特首梁振英很用心為香港做事，
也很勤力，但坦言目前施政的效果未見
理想，相信原因是仍未做到「穩中求
變」，在推行政策時顯得有些急進，並
建議特區政府若有政策改變，應恩威並
濟，剛柔並進，軟硬兼施，「不能只有
吃或唔吃的選擇」，否則只會令行政立
法關係對立的情況加劇。
被問及同屬「唐營」的「經濟民生聯

盟」副主席林健鋒近期獲委任做行會成
員，林大輝笑說，自己無想過做行會成
員，故並沒有酸溜溜的感覺，並坦言立
法會議員在當了行會成員後，就要與政
府站在同一陣線，「即使政府做錯時都
要站在政府一方⋯⋯做行會成員是負擔
和包袱」。
林大輝牽頭組織了聯繫地區的組織

「C18」，令人猜測他在未來的立法會選
舉中或會轉戰直選。
林大輝透露，過去4年，不少地區人

士都建議他去參加直選，但同時有工商
界朋友希望他留在功能界別，「我會慎
重考慮這件事，我的心都是希望服務香
港市民，服務業界，給機會我慢慢諗
」。

林大輝：CY用心為港
「長津」可作退讓
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■論壇結束後，「反港獨」及「港獨」成員發生推撞。 彭子文 攝

■大批「愛港力量」成員揮舞國旗反「港獨」。 彭子文 攝

■城市論壇上，劉夢熊狠批煽

動「港獨」的行為是「喪心病

狂」。


